



Duban Olate Farías es una de las tres víctimas fatales que dejó ese siniestro

# Bombero de 22 años que murió en incendio forestal había sido padre hace un un mes

**El fuego acorraló a un grupo de 14 brigadistas. Tres de ellos murieron y 11 quedaron lesionados.**

DANIELA TORÁN

“Nunca pensé ni imaginé que mi hijo Duban Olate Farías moriría así. Se me fue mi más grande amor”, escribió en Facebook Carolina Farías, mamá de uno de los tres brigadistas que la noche del domingo fallecieron mientras combatían un incendio forestal en la comuna Los Sauces, en la Región de La Araucanía.

Bernardo Navarrete, comandante del Cuerpo de Bomberos de Yumbel, cuenta que conoció a Durban Olate, de 22 años, cuando era un niño, porque era el hijo de un primo de su esposa. Recuerda que desde muy chico lo vio pasar tardes enteras en el cuartel de la Segunda Compañía. “Su sueño era ser bombero y luego se convirtió en su pasión”, dice.

Cuenta que en el año 2017 Durban entró a la institución como cadete y el 2023 asumió como voluntario en la segunda compañía.

“Era un joven muy alegre, destacaba por su risa. De hecho, en los cursos que realizamos como bomberos él era el pelusilla, el que siempre terminaba con una tallita. Era el más alegre de todos. Le fascinaba ser bombero. Desde chico venía al cuartel y cuando tuvo la edad entró de inmediato. Su papá también fue bombero y en la misma compañía tenía a dos primos de compañeros”, recuerda Navarrete.

## Su prioridad

Actualmente, Olate estaba dedicado 100% al combate del fuego. Por una parte era bombero y por otra, trabajaba en la brigada forestal. Pero desde hace un mes, su rutina cambió. “Fue papá. Este martes su guaguíta cumple un mes. Ese fue su sueño cumplido. Él y su pareja habían perdido a una bebé tiempo atrás, por eso tener su familia, su hija, era su prioridad. Estaba muy contento. Llegaba de su turno de la brigada, pasaba a ver a su familia y se



Duban Olate era voluntario en la Segunda Compañía de Yumbel Estación.

fueron encontrados los brigadistas fallecidos se llama Moncoles y es un terreno muy accidentado, de mucha pendiente y donde hay muchas quebradas.

“Nosotros suponemos, porque no hay nada oficial aún respecto a lo que sucedió, que en una de esas quebradas el grupo, la patrulla entera, fue encerrada por el fuego. Se tiene que haber intoxicado y quizás caído a alguna quebrada. Además de los tres fallecidos, 11 debieron ser atendidos debido a sus lesiones. Actualmente hay tres hospitalizados. Incluso, uno de ellos se encuentra entubado”.

Al cierre de esta edición el fuego no daba tregua y ya superaba las 800 hectáreas afectadas. “Varios poblados han sido evacuados. Estamos en busca de un adulto mayor que vive en una zona alta cerca del fuego. Contamos con mucho material de apoyo y hasta el momento ninguna casa se ha visto afectada”, agregó el alcalde.

La Fiscalía de La Araucanía ordenó las primeras diligencias para investigar las causas y el origen del fuego. “Se instruyó la concurrencia de la Bodega, de la Policía de Investigaciones, quienes actualmente están trabajando en el lugar, además se ordenó la concurrencia del Labocar de Carabineros, se constituyó en el lugar el fiscal Diego Andaúr y además se derivó a la Unidad Regional de Detección de Víctimas y Testigos, a los familiares de las personas fallecidas, a quienes se les están informando todas las diligencias que se están realizando”, informó la fiscal Nelly Marabolí, vocera de la fiscalía.

Marabolí agregó que desde el 1 de noviembre del 2024 a la fecha se han recibido en 106 denuncias de este tipo. “De ellas dos fueron formalizadas por incendio doloso de bosques en Lautaro, en Collipulli y se mantienen en prisión preventiva por estimar que la libertad de ellos es peligrosa para la seguridad de la sociedad”.

»  
**"Era el más alegre de todos"**

Bernardo Navarrete, comandante de Bomberos.

dirigía al cuartel, siempre dispuesto a cualquier emergencia. Ayudar era su pasión. Y su hobby era su auto, un Nissan B13. Siempre estaba preocupado de mantenerlo bien”, destaca Navarrete.

El fuego comenzó a las 16 horas del domingo en el sector Trinte y rápidamente alcanzó las 400 hectáreas. Dubán Olate, de 22 años, José Luis Quezada, de 44 años y Cristián Guerra, de 43, eran parte de una brigada de la

empresa Servicios Forestales Nacimiento (Serfonac), que presta servicios a la Compañía Manufacturera de Papeles y Cartones (CMPC), y que estaba compuesta por 14 brigadistas.

El grupo acudió a la emergencia, pero al anochecer la situación se salió de control. Varios habrían avisado que estaban desorientados.

## Terreno complicado

Gastón Mella, alcalde de Los Sauces, comenta que el lugar donde

CEDIDA